

LA REPUBLICA

Diario Independiente y de Información General

EL DIARIO MAS ANTIGUO DEL PAIS—FUNDADO EN 1888

ADMINISTRACION:
IMPRESA MODERNA
Frente a la Biblioteca Nacional.
Teléfono Núm. 18

AÑO XXVI

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 3 DE AGOSTO DE 1912

Núm. 8543

Dirección y Redacción:
Entre la Av. 1a. E.
y la Calle primera Norte
Teléfono Núm. 109
Apartado 175

PILSENER y EXTRA de la Gran Cervecería "LA Victoria" Son las únicas cervezas más apetecibles por los costarricenses

EL UNIVERSITARIO PERUANO, señor don Julio Villegas, confirma con documentación emanada del Ateneo de Costa Rica, lo aseverado por este diario

Casa de U. 2 de Agosto de 1912. Vargas, miembro del Ateneo, y Director de LA REPUBLICA en la fecha de la publicación: "Conocedores de la ilustración y dotes del conferencista, estamos seguros de que el acto resultará sumamente interesante, y contribuirá sin duda, a estrechar los lazos de simpatía y estimación, que de antaño nos unen con la República del Perú."

Tengo además en mi poder, y a disposición de quien desee leerla, una carta en la que el Ateneo de Costa Rica, por medio de su Secretario, señor don Fabio Baudrit, declaró que no tenía inconveniente en que al acto de mi conferencia se agregara algunos números musicales, ES DECIR, QUE NO TUVO EL ATENEO INCONVENIENTE EN QUE, EN LUGAR DE REALIZARSE SOLO MI CONFERENCIA, SE REALIZARA UNA VELADA, de cuyo programa, publicado sin protesta del Ateneo, en varios diarios de esta capital, formaban parte los Himnos de Costa Rica y del Perú.

Estoy absolutamente seguro, de haber demostrado con documentación emanada del propio Ateneo, que, lo afirmado hoy por sus señores Secretarios, es contrario a la verdad.

Por lo demás, como peruano, estoy altamente satisfecho y profundamente reconocido, al noble pueblo y a la generosa sociedad costarricense, por haber acudido, en proporción que no requiere comentario, a la realización de una fiesta en honor de mi patria, en la que jamás se olvidará que, al conmemorarse el 91. aniversario de su independencia en esta tierra hermana, el Sr. Presidente de la República, los señores Ministros de Estado, las damas y caballeros de la sociedad más distinguida, la juventud en general, y muy especialmente la de la Facultad de Derecho, y los obreros, escucharon con profunda veneración y respeto y premiaron con calurosas aplausos, la ejecución del Himno peruano, que fué galantemente cantado por el Orfeón de Obreros, bajo la dirección de su hábil profesor señor don Julio Osma.

Esta hermosa manifestación de confraternidad, es bastante para resarcir a mi espíritu, de la justa indignación que le profieren ciertos hombres que, con distinciones y subterfugios pretenden, en vano, empañar la gran obra de fraternidad de sincera amistad y simpatía, tributada por Costa Rica, sin distinción de clases sociales, el 29 de Julio próximo pasado, a su hermana la República del Perú.

Ruego a usted, señor Director, la inserción de la presente en las columnas de su importante diario, y me es grato subscribirme de usted con sentimientos de la más distinguida consideración, muy obsequioso, seguro servidor,

JULIO VILLEGAS.

Crónica Parlamentaria SESIONES DE AYER Matinal Siguen las chapas y los cupones

Nada, que a los chicos del Congreso hoy no se les pegaron las cobijas. A buen temprano fueron entrando por el célebre Palacio bien peinaditos, con los cabellos todavía mojados y el cacumen más fresco que estas mañanitas lluviosas. Es verdad que nada hicieron. Pero no se dirá que faltaron.

Se discutió la cuestión del Hospital de Limón, y Alpizar con una muy lata perorata preparó enfermos para cuando se funde, si es que las CHAPAS y los CUPO-NES—a los que allí se hizo hoy la guerra antes de pasar a calar-se el aperitivo matinal—no han pasado entonces a los bolsillos de los que solemos tener la humorada de asistir a la Cámara.

SESION VESPERTINA EL BANCO HIPOTECARIO

Por la tarde ya fué otra cosa. El Lic. Gutiérrez presidió, y aprobó con toda su gente el acta. Parece que el Doctor Soto desde que está en el Congreso ha notado que en Costa Rica hacen falta, pero mucha falta, unas cuantas docenas de veterinarios. Si será irónico el Dr. Y como él no vá a permitir que las enfermedades cundan entre las criaturas de Dios, por falta de auxilios, presentó un proyecto que la Comisión respectiva hubo de volver del revés, proponiendo que se gravara el ganado que éntre al país, para así del cuero, sacar las correas, que vendrían a ser los jóvenes agraciados con las becas que en adelante han de salvar a todo el ganado que el Doctor Soto cree enfermo desde su llegada a la siniestra del padre de los padres.

Mas no contaba con que SANTOS, caladas las gafas y suplicando que lo volvieran a ver, iba a blandir el garrote de

su verbo a fin de partir el alma al... proyecto, y contarnos que a los importadores de reses se les daba un pito de gravámenes, si habían de ensillar al pueblo, y montados a su lomo, seguir hacia la Fortuna. Ya que todos piden veterinarios a voces, lo mejor es traer profesores que preparen gente a salvar al prójimo.

Aquí se da por aludido FIGUEROA y protesta. Nada de profesores. Al Extranjero todo el mundo; lo que se hace en el país no sirve ni para las suelas; se trataba de veterinarios y no podían faltar las damas de escoba en ristre y dentadura filosa, ni tampoco

SANTOS, quien vuelve a la a-nencia miurescamente, a contarnos que él nunca ha sido gorrón—ni por pienso—que no debe su carrera—a lápiz—pues se ufana de haberla hecho sin valerse de la Nación, q' sólo está obligada a dar enseñanza elemental, y por ningún modo la universitaria. Es cierto lo que dice Pinto: aquí, con todo y haber tanto animal, los veterinarios se comen los dedos; por lo cual, ya que pretende hacer veterinarios, que se haga también el camino para que venga el ganado que han de curar, pues es una desgracia que todo lo que nos comunica con Nicaragua se reduzca a una incipiente vereda.

El embrollo se hacía cada vez mayor. Cada cual enredaba su hilo y por último la madeja fué tirada ó, lo que es lo mismo, desechado el proyecto.

Luego se aprobó en tercer debate sin discusión, el proyecto de fundación del Banco Agrícola Hipotecario.

Se puso a examen la cuestión de la Milla Marítima y se acordó darle nueva redacción.

Y el tiempo pasó en discusiones desordenadas sobre asuntos de orden.

Terminó la revuelta racista en Cuba

Lo que se llamó la guerra de razas en Cuba, y en la que muchos vieron más que un levantamiento de los hambres de color contra los blancos, un conato de revolución para derrocar al Gobierno del Presidente Gómez, fué virtualmente dominado y vencido por éste. El sofocamiento empezó por la muerte del General Iwonnet, uno de los Jefes del levantamiento de la provincia de Santiago. Muerte que ha sido confirmada oficialmente.

El señor Encargado de Negocios de Cuba en Panamá, recibió el 29 de Julio el siguiente cablegrama:

"Iwonnet fué muerto. Se han presentado otros Jefes. Terminada la agitación racista."

La República Cubana está de plácemes. Para ella, por medio de su digno representante aquí, van nuestros parabienes por haberse cerrado ya ese parentescis nefasto que ensangrentó los campos isleños.

DERRUMBE EN LA ROCA DE CARBALLO

Pantareñas, 2.

Retrasóse tren causa derrumbe Roca Carballo. Soló de ésta otra máquina para trasbordar pasajeros.

Murió niño de don Guillermo Carazo.

—Hoy tomó posesión Inspección Escuela el nuevo Inspector, don Salvador Villar.

La velada del 29 de julio en el Nacional

En las vidrieras de varias casas de comercio de esta capital, se exhibe una hermosa fotografía con la siguiente inscripción: "Velada en honor del Perú, realizada el 29 de Julio de 1912 en el Teatro Nacional. El Presidente del Ateneo de Costa Rica, señor don Justo A. Facio, presuntando al público al conferencista universitario peruano señor don Julio Villegas."

La revuelta en el país de los Lagos El Gobierno está fuerte y se prepara a debelar el movimiento menista El General Masís se moviliza Un grave revés de los menistas en Nandaime

Ayer circularon diversos y alarmantes rumores con respecto a la revuelta en Nicaragua.

Se tiene noticias de que el Gobierno dispone de fuerte armamento y está listo para tomar la ofensiva y debelar el movimiento sedicioso de los partidarios del General Mena, quien continúa preso a pesar de las amenazas de bombardear a Granada, hechas y no cumplidas por el vapor "Progreso" y el fuerte de San Francisco.

Los despachos oficiales que a continuación publicamos han sido transmitidos por telegrafo al puerto de La Libertad, y de allí por cable a San Juan del Sur, de donde fueron nuevamente telegrafados a esta capital.

GRAN ENTUSIASMO EN FAVOR DEL GOBIERNO

Rivas, 10.—8 p. m. — Aquí gran entusiasmo en favor del Gobierno. Los vapores del Gran Lago están quedando sin marinería, porque está desertando y se traen los botes de los vapores. El menismo no ha podido movilizar tropas porque los conservadores lo abandonan.

EL GENERAL MASIS SE PREPARA

SAN JUAN DEL SUR, 2.—3 p. m. — Avisame Argüello de San Salvador, que la situación del Gobierno es magnífica. Nada nuevo ha ocurrido. El General Masís se prepara para tomar la ofensiva.

NOTA.—El señor Argüello es el Encargado de Negocios de Nicaragua en San Salvador. El General Masís es ferviente partidario del General Chamorro y sirve actualmente la Jefatura política de Rivas.

SE HABLA DE UNA DERROTA DE LOS NANDAINES

Corrió anoche con mucha insistencia el rumor de que se verificó un encuentro cerca de Rivas, entre las tropas del Gobierno y los nandaines adictos a Mena. Después de tres horas de refriega, los nandaines se retiraron con graves pérdidas.

En las Oficinas de "La República"

Hallándose bajo la influencia del alcohol, jóvenes pertenecientes a buenas familias, rompieron anoche un rótulo de la "Imprenta Alsina". Perseguidos por la Policía, huyeron a refugiarse en nuestras oficinas en donde quebraron dos vidrios y de donde los tomó la autoridad, conduciéndolos a viva fuerza a la Agencia de Policía.

Hacemos esta aclaración, no sin profunda pena de nuestra parte, para evitar que en el escándalo ocurrido anoche se mezcle equivocada ó maliciosamente a los jóvenes que integran la Redacción de LA REPUBLICA.

ANTES QUE UNA SERENATA, PREFIERE LA FUNDACION DE UNA SOCIEDAD DE SOCORROS MUTUOS

Señor Director de LA REPUBLICA.

San José, Agosto, 2, 1912.

Muy señor mío:—

Habiendo tenido noticia cierta de que los trabajadores que tengo a mi cargo y que pertenecen a la Dirección General de Obras Públicas, organizaban una serenata para esta noche y en honor a mi onomástico, les ruega y suplico desistan de su propósito, pues vería con más gusto el que ese óbolo lo destinaran a la fundación de una Sociedad de Socorros Mutuos entre los mismos.

Con eso y el cumplimiento de sus obligaciones en el deber de un trabajo, esté más satisfecho su Jefe que los respeta y aprecia.

DOMINGO QUIRCE.

(Jefe de Obras Públicas).

DE LA NOCHE.

ROBO EN EL ALMACEN DE LONDRES Y PARIS

Inmediatamente después de haber cerrado la tienda de "Londres y Paris" el actual Jefe de aquel establecimiento, señor Delcore, observó el policía que montaba guardia en la esquina que las luces se apagaban. Pero no dió importancia a tan nimio incidente. Más tarde, cuando regresó el Jefe tuvo una gran sorpresa al ver a oscuras la tienda. Encendió y pudo notar desordenado al registrador de ventas. Apresuróse, ya sobresaltado a registrarle, y cuál no sería su extrañeza viendo que le faltaban diez y nueve colonas, cincuenta y cinco céntimos!

A no ser que la puerta haya quedado abierta no es posible explicarse de qué modo entraron los cuacos sin dejar huellas.

Novedades periodísticas Posturas difíciles

Nuestro apreciable colega político "El Republicano", a quien, entre bromas y veras, llamamos a cuentas por un concepto ligero e infundado, que nos tocaba de cerca, toma el rábano por las hojas, y apañándose por la capa del señorío, nos encasqueta el birrete, cala las gafas y, pontificalmente, se pone a disertar de moralidad periodística. (!) Lo de siempre... Escriben "cualquier cosa" de editorial; cometen inexactitudes lamentables; no demuestran nada acerca del redentor proyecto del Banco Hipotecario. Y si se les advierte que andan por la vía láctea... se las echan de dómimes. Panegirizan el periodismo moderno (que no sospechan), y terminan predicando moral, mucha moral!

Deberían ser sinceros: "Nosotros," somos independientes; hacemos información general; y vamos adelante en nuestra ruta. "Ellos," son órgano de intereses personalistas, y van al sectorismo, y así vez, al... Presunpuestos!

"Suam qui que." Y en paz!

¿Cómo se puede ser feliz, a pesar de ser casado?

La respuesta es fácil: proporcionalmente a la dulce compañía de una dulce mujer, que es el mayor placer de la vida; buscando en el hogar las delicias del confort, elegancia, belleza y economía.

La felicidad, a veces del marido a la mujer se manifiesta en el hombre culto y de sentimientos nobles, por el esquisito gusto en la selección de sus muebles, vajilla, libros, etc., etc.

Respondo a esto lo que no han sido chamufados por la fortuna, que es para el casado no podría ser afortunado para ellos, olvidando por completo que todo esto es perfectamente factible buscando sus compras en el

Nuevo depósito de muebles de José R. Hernández

cien varas al Norte del Almacén Steinhart

tanto por la mitad de precio, aproximadamente, en seré obtener absolutamente lo que el hijo de vanidad desea los objetos a pagar más caro en el caso partes.

Para beneficio de nuestro aserito, van estos precios detallados:

Unos muebles de escritorio regalados: mármol, 4 piezas, de quinientos colones, en escritorio completo.

Un escritorio de escritorio, roble, en ciento diez colones.

Un refrigerador de cliente regalo, en setenta.

Un piano nuevo (regalado marca), en sesenta.

Un diván, nuevo, en sesenta.

Una cómoda, en cincuenta.

Un escritorio de niño, de diez, en cuarenta y tres.

Una cama de baño de las mejores que se han importado.

Un bañero.

Perfumes, jabón, espejo, sábanas de lino, etc.

CASO.—La más selecta colección de libros a mitad de precio. Hallárense con su visita, que será siempre bien recibida. Pase a vernos, en los siguientes.

EDITORIAL

Buscando un hombre

La brusca desaparición del caballero don Manuel L. Brenes, cuya muerte ha sido tan sentida entre nosotros, deja acefala la Administración de la Aduana de Limón, que él supo honrar con su acierto y rectitud, durante el presente período presidencial, que en buena hora le confiera tan delicado cargo.

Hay un principio filosófico que ha pasado a la categoría de axioma: **NO HAY HOMBRES NECESARIOS.**

Y como afirmaciones así solamente los bizantinos las discuten, veamos cómo el Sr. Brenes era "indispensable" al frente de la Aduana de nuestro puerto del Atlántico, y cómo el Poder Ejecutivo debe andarse con pies de plomo en la elección del funcionario que debe sustituir al extinto.

A sus conocidas dotes de competencia financiera, tacto exquisito y severa disciplina adminis-

trativa, unía don Manuel L. Brenes, una rara y acrisolada probidad.

En el reciente conflicto entre las Compañías United y Atlantic, el Administrador de Aduana fue un inteligente y honrado intérprete de la actitud del Gobierno, que saltó airoso, en circunstancias difíciles que pudieron comprometer nuestra paz interior y la soberanía de la ley.

Es indispensable, urgente, que el empleado que venga a hacer las veces del señor Brenes, reúna si no todas, sí muchas de las virtudes de su predecesor, el viejo patriótico que cayó cumpliendo noblemente su deber.

Conocemos al señor Presidente de la República y sabemos que tiene la certera intuición de rodearse siempre de dignos colaboradores.

Que recoja, pues, la Linterna de Diógenes...

DE NICARAGUA

No está precisamente en lo cierto quien piense que la situación es arriesgada en la hermana República del Norte. En nuestro humilde concepto, las cosas se arreglarán en breve plazo, dado que los Generales comprometidos en las difíciles actuales emergencias de aquel país, hayan acordado firmar una paz inalterable siempre que se les demuestre la "igualdad signiera" de otro establecimiento de la categoría del famoso restaurant "La Europa".

Otra vez la guerra civil en el Ecuador

Como si todavía no estuvieran frescos los recuerdos de la última matanza canibalesca en la tierra de Olmedo y de Montalvo, los bandos políticos que han barbarizado al Ecuador se aprestan a arrojar más combustible a la hoguera de los odios fratricidas.

De un colega del Sur tomamos lo siguiente: "Se asegura con insistencia que ha estallado una formidable revolución en la República del Ecuador, la cual tiene incomunicado al General Leonidas Plaza Gutiérrez, Presidente titular.

Tanto el señor Ministro acreditado ante el Gobierno de este país como el señor Cónsul carecen de noticias al respecto.

Aguardamos que el cable, ó en su defecto los periódicos, nos digan lo que haya de verdad en el asunto."

TEATRO VARIEDADES

Espléndidas tandas esta noche a las 8 y a las 9 p. m. Números selectos del extenso y brillante repertorio de los aplaudidísimos artistas WALTER y MARY FERNY y siempre estruendos de magníficas vistas cinematográficas. Esta noche se exhibirá por primera vez, entre otras, la de arte en colores titulada "Historia de una momia", que es un modelo acabado de cinematografía.

Mañana gran Matinée a las 2 y 30 p. m. El expendio se abre a las 8 de la mañana.

ROMA Y NUMANCIA

Mucho clamar en contra de los principios racionalistas; mucho decir de los principios de la sana moral; mucho hincapié acerca de las verdaderas bases de una instrucción y educación propias de los países cultos y cristianos; mucho de Roma y Numancia; mucha alharaca, en suma, es lo que notamos en algunos órganos doctrinarios. ¡Y a todas estas, nadie se preocupa como debiera de los artículos de lujo exhibidos en la Joyería de Ramón Ortiz é Hijo!!!

RELOJERIA SUIZA DE A. CHAPATTE

Joyas para obsequios—Todas clases de relojes de bolsillo, oro, plata y chapate. —Alhajas con piedras preciosas. PRECIOS SIN COMPETENCIA. 1848. SAN JOSE COSTA RICA.

Un cuento

Hoy voy a contar un cuento. No todo ha de ser comentarios en esta vida y menos aún cuando esos comentarios saben a chicle y ponen fuera de quicio a algunos.

Cuando Wetmore llegó por aquí y algunos ticos y extranjeros creyeron que la luna era de queso, es decir, que la cosa iba de verdad, comenzaron a hacerle toda clase de proposiciones para que la Atlantic pudiera establecerse en el país, sin tener conflictos con la United.

Una de esas proposiciones fue excelente y el mismo Mr. Wetmore lo declaró algún día, cuando pase esta frasca tan agitada.

Un empresario extranjero, quien por cierto ha leído a Moliere y a Racine en su propia lengua, le manifestó al representante de la Atlantic, que había una región de la zona atlántica donde existían un puerto natural, una milla marítima sin arrendar y muchos terrenos adyacentes de particulares, dispuestos a entrar en cualquier transacción con la Atlantic.

Se podía pedir algo mejor? Si no pudo, pues, la Atlantic Dinero para eso? Se necesitaba muy poco. Lo suficiente para hacer un muelle de cincuenta metros, pues el puerto es profundo y sereno, y lo necesario para plantar unas ocho mil hectáreas de espléndidos terrenos en la región más fértil y accesible de las costas del Caribe.

Era como quien dice, servirle frita, asada y cocida a la Atlantic.

Pero, pero, pero... "Money, money, that is the question". Lo que traducido al español llano quiere decir: "Zacatillo come el conejo".

Por más que fuera muy poco el dinero que se necesitaba, algo menester traer, pues no todos trabajan "per amore al arte" como les ha pasado a algunos en el reciente conflicto. Y cuando se llegó a la hora del dinero, cuando los propietarios de tierras ha-

bían concebido unas esperanzas más gordas que un canónigo, resultó que la Atlantic no estaba en condiciones de desembolsar suma alguna. La indemnización de Lindo no daba para tantas lindezas!

Money! Money. That is the question!

Llegó, pues, la hora del desencanto cuando se supo que la Atlantic había venido al país con una mano sobre la otra y ni un céntimo entre las dos. El empresario extranjero que propuso el negocio a la "Atlantic" tuvo que esconderse, pues los que le habían dado opciones para que negociara las tierras adyacentes a la milla marítima y al puerto de marra, creyeron que se había burlado de ellos y trataban hasta de lincharlo.

Total, un alboroto más que mediano para nada.

Y el resultado es que la United que supo lo de puerto natural, buenas tierras, etc., etc., se dispuso a ir ocupando aquella zona y lo conseguirá porque nada es tan fuerte como el oro americano.

Si no pudo, pues, la Atlantic hacer esa pequeña y ventajosa negociación ¿hay alguien que pueda creer que llevará a buen fin la concepción que se le ofrece de tierras en Paríamina y en la reserva del Gobierno, con tal de que construya canales, drague ríos, tienda muelles y habilite puertos, obras para las cuales se necesita algo más que los descaballados cien mil pesos que le sacaron a Lindo?

En fin, consolémonos del chasco y optemos por reír.

Y al revés de Tonio, en el Prólogo de "I Pagliacci" digamos bajando el telón donde esta comedia se desarrolló: —Scusatemi, signori. La farsa terminó!

MR. ASTOR.

EXTRACTO DE MALTA KEPLER

Con su ayuda:
Las madres se fortifican.
Los nenes crecen robustos.
Los inválidos se sostienen.
Los convalecientes se restauran.

En todas las Farmacias

La United lleva más de 1.300 trabajadores a Guatemala

"La poderosa compañía United Fruit Company ha llevado a Guatemala 1,339 trabajadores, empleados anteriormente en la Zona del Canal durante los últimos meses, con el objeto de trabajar allá en las plantaciones que posee la aludida compañía. De dicha cifra, 446 son antillanos, 250 griegos, 473 españoles y 170 hindúes."

La noticia anterior, que hemos tomado de la "Estrella de Panamá", parece indicar el empuje que la United da a sus negocios de bananos en Centro América, en donde cada día invierte mayores capitales, abriendo más vastos campos de explotación agrícola.

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE

Línea de Génova a Puerto Limón EL VAPOR CITTÀ DI MILANO

Capitán Casella

Saldrá de Limón el 17 de agosto en la tarde

GENOVA

Torquato de Castro, Corsico, Ettore Casella, La Gioiata, Santa Cruz de Tenerife y Buzón.

Se ofrecen descuentos liberales a los pasajeros de Génova que tomen billetes de ida y vuelta, y a las familias de cinco ó más personas.

Los vapores de esta Compañía tienen los mejores comodidades y están provistos de máquinas de sistema Maffei.

Para informes dirigirse a

JACOBO A. ROBLES

Solo Agente—San José

MADURO & SONS Agentes en Limón

HALLAZGO

Un caballero honorable, que puede presentar las más satisfactorias referencias, padre de familia, sin vicios y muy consagrado al trabajo, ofrece sus servicios durante tres horas diarias, para cualquier empleo ó ocupación. Es muy hábil en la redacción de cartas, etc., etc., y escribe en máquina con gran rapidez. Háblese con el Director de este Diario.

SIN SUSTITUTO

Exija Ud. el verdadero **TABONUCO** y hará un servicio, recomendándolo, si su uso ha sido eficaz.

No olvide que el **TABONUCO** es el mejor medicamento para curar un catarro y evitar una infección tuberculosa.

Tos en sus diferentes manifestaciones, son radicalmente curadas con el legítimo **TABONUCO**.

De venta en todas las Boticas acreditadas.

BAÑOS TIBIOS

Y de aspersión los encontrará Ud. siempre que se dirija a visitar el Gran Hotel Francés. Allí hay además un baño esmeradísimo, y el precio que tendrá que pagar será de 0.75 céntimos por los baños y 25 céntimos por los de aspersión.

También se admiten abonos a precios convencionales.

AVISOS ECONOMIOS

DEL 1.º DE NOY. en adelante se admitirá el jornal que antes era de \$1.000. Edgardo Rueda y Ca. Para informes dirigirse al Edg. No. 225. 11-4 11.

Gonorrea

cura rápida y segura por el **Gonosán**

Evita las complicaciones. Hace desaparecer los dolores en 12 horas.

De venta en todas las farmacias y droguerías

Fabricado por J. D. Riedel A.-G., Berlín

Lo del Pacífico

Aunque no tiene contestación el remitido que apareció en este ilustrado periódico, en la edición de ayer, suscrito por los Obreros del F. C. al P., lo hacemos para que sepan que conocemos la mano del articulista. Es un maquinista, conductor, adulador, chismoso y furibundo civilista, pero más parece de un jamaicano. Sabemos de buena fuente que él ha sido siempre, el promotor de todos los disgustos y huelgas que ha habido en la Empresa.

Que absurdo el decir que la máquina 10 puede arrastrar 20 carros vacíos y cabosse, y que el burdo lo de pagar el valor del tren y al maquinista: estas son bases en que se funda? Cuando la manejaba el experto maquinista señor Montejo, arrastraba 10 y 12 carros cargados, cuando halló de reparación y fue a sus manos, ya no podía con 5.

Qué valor se necesita para decir que ya pasó el tiempo de alquilar máquinas a la Compañía del Atlántico, bueno estaría que con 13 máquinas se alquilaran, pero quisieramos ver a su recomendado, en los aprietos en que se encuentran los anteriores Jefes de Talleres con tres máquinas y luego con 6, porque la 7 y 8 hacían el servicio de Puntarenas a Esparta y con el mismo tráfico de hoy.

Qué hubiera hecho entonces su recomendado, MR. GAMBETTA? Hoy, sin ir más lejos, con el señor Administrador, apesar que este señor aunque los vea, sien hay veces que no puede salir el tren local.

No debe usted incluir en la contestación dada a nuestro artículo, a todos los obreros, ni a todos los señores maquinistas, cumple con su deber y no se me pues solamente dimana de unos cuantos jamaicanos, muy escaso número de obreros y dos maquinistas, usted y el señor Rojas, los demás no quieren manchar su nombre en respuesta tan mentecata.

Cuando se ha visto el taller en un estado tan lamentable como ahora, donde no se vive más que del chisme y del cuento? Después del toque de silbato, se vean obreros en las distintas pulperías cercanas al taller?

Tienen razón, pues ven el ejemplo en su Jefe, que se entrega de cuando en cuando al dios Baco, como sucedió ayer, faltando desde luego a su obligación.

Todo esto se hace, cuando está en Puntarenas el Napoleón de la Empresa Nacional del F. C. al P. Nada hemos dicho del inteligente, laborioso y activo Jefe del Tráfico, ni tampoco de la Administración, de ésta nos ocuparemos más adelante, lo mismo que de otras importantes secciones.

No crean el articulista y sus secuaces, que los que colaboramos en esta campaña, deseamos ningún puesto en la Empresa, pues estamos muy a gusto donde nos encontramos y además que ninguna persona sensata querrá ir, antes de hacer un espulgo para que salgan tantos chismosos y aduladores, entre ellos se encuentra usted. Solamente la hacemos con el fin de tener al público al corriente de los errores que se observan en dicha Empresa y para ver si podemos quitar la venda que tiene en los ojos al señor Administrador, apesar que este señor aunque los vea, sien hay veces que no puede salir el tren local.

En fin, lo único que le aconsejamos al articulista, es que todos los señores maquinistas, cumpla con su deber y no se me pues solamente dimana de unos cuantos jamaicanos, muy escaso número de obreros y dos maquinistas, usted y el señor Rojas, los demás no quieren manchar su nombre en respuesta tan mentecata.

Varios Obreros Costarricenses.

El Cometa de Rafael Vargas R. Establecido en 1887

Gran surtido de vinos, licores, aguardientes y pagados por el suscriptor. Los comerciantes y particulares deben estimar mucho esta advertencia y calcular su alcance.

San José, C. R.—Avenida Central

Nota.—Las cuentas de la Suscripción únicamente serán con-

EL INVERNADERO DE ANDERSON Y CO.

ARTE, ECONOMIA, ESMERO. SE HABLAN SIETE IDIOMAS



Exposición y venta de plantas, flores, semillas, frutas, macetas y floreros. Canastillas, cuadros nacionales, porcelanas y porcelanas. Recuerdos de Costa Rica, objetos de arte y antigüedades. Coronas, boquerones, decoraciones, etc.

Calle Central, Norte, San José de Costa Rica. 8 129 a)

EXPLICACIONES

Si le regalán una lámpara con filamento de carbono no la usó Ud. Mas más comprar una lámpara Osram y Ud. ahorrará dinero.

Las lámparas con filamento de carbono no duran más que las lámparas Osram. El hilo interior de las lámparas Osram es elástico y de suma resistencia contra golpes y sacudimientos como ocurren en el transporte y al instalar y usar las lámparas.

Las lámparas con filamento de carbono no permiten mejor distribución de luz que las lámparas Osram. Estas últimas se suministran en las mismas intensidades luminosas como las con filamento de carbono. Se venden en las intensidades de 10 hasta 1000 bujías.

La luz de las lámparas con filamento de carbono es de un rojo amarillento, la de las lámparas Osram es parecida a la luz del día.

La intensidad luminosa de las lámparas con filamento de carbono mengua pronto. Las lámparas Osram, mientras duran, pierden muy poco en cuanto a intensidad luminosa.

Las lámparas con filamento de carbono gastan mucha corriente; las lámparas Osram de la misma intensidad luminosa ahorran el 75%.

La duración de las lámparas Osram con filamento de hilo estirado asciende al doble y más que la de las lámparas con filamento de carbono.

Las lámparas Osram tienen todas las buenas calidades de las lámparas con filamento de carbono. Por contra las lámparas con filamento de carbono carecen de muchas buenas calidades que las lámparas Osram tienen.

Por lo tanto es preciso usar lámparas Osram.



Cualquier información será proporcionada por los fabricantes: AUERGESSELLSCHAFT BERLIN, ALEMANIA

Unicos importadores en Costa Rica Koberg y Echandi

Banco Comercial de Costa Rica

Compro acciones del Banco Comercial de Costa Rica a G. 840.00 cada una.

Thomas Scott

San José, 27 de Julio de 1912. 435 - 6 v.

Banco de Costa Rica COMPRO

acciones de ese banco

Thomas Scott

San José, 27 de Julio de 1912. 439

Camisería:

La única en el país. — Corte a la perfección y muy buenas telas...

Vestidos de hilo de cuatro colores en adelante. — Para los escolares.

LAPUERTA DEL SOL

Acaba de llegar un gran surtido de navajas y máquinas de afeitar

Gran realización de ropa hecha para hombres desde \$15 hasta \$30

Sastrería:

Corte elegante. — Últimas novedades en casimires

Para viaje: todo lo necesario, bueno y elegante

COLEGIALES ANEMICOS

NO APROVECHAN LOS AÑOS DE ESCUELA

Regenerando el cuerpo se los desarrolla la mentalidad. En los niños la Anemia, además de los quebrantos físicos, tiene efectos depresivos sobre el cerebro y en los años escolares esta depresión mental les impide aprovechar sus estudios por falta de percepción, incapacitándolos cuando hombres para abrirse paso en la vida.

Los padres de los niños anémicos están en el deber de combatir energicamente esa enfermedad, usando un reconstituyente de reconocida eficacia y que no sea ofensivo a los jóvenes organismos. Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams son una medicina que se recomienda con plena confianza en sus cualidades curativas y de acción inofensiva. Los testimonios innumerables que recibe la casa expendedora de este valioso medicamento son prueba de su eficacia. Uno de estos testimonios es el siguiente, escrito por el joven José Rafael Chacón, residente en la calle del Comercio, Santo Domingo, Provincia de Heredia, Costa-Rica, C. A.: "Durante dos años sufrí de anemia, enfermedad que me empezó al cursar los estudios de tercer año en la escuela primaria. Sentía constantes mareos y continuamente me atormentaban dolores de cabeza ó de oídos.

"Después de tomar varias medicinas y consultar dos médicos, sin resultado alguno, el Sr. Don José J. Alpizar L., dueño de la "Botica del Pueblo", en esta localidad, me recomendó las Píldoras Rosadas del Dr. Williams. Siguiendo su consejo tomé estas Píldoras, con tan sorprendentes resultados, que al poco tiempo de estarlas tomando fueron desapareciendo mis quebrantos, hasta que por fin quedé completamente curado.

"Hoy que he recuperado la salud, no cesa de recomendar siempre que tengo ocasión las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams."

Las Píldoras Rosadas del DR. WILLIAMS, se venden en todas partes. No pida ni acepte Ud. "píldoras rosadas." Hay que exigir que sean del DOCTOR WILLIAMS.

Desamparadeñas

Un angel más... Ayer, con numeroso acompañamiento, entre el sollozo y continuo brotar de lágrimas de sus amiguitas, fué llevada al "descanso eterno", la niña Neli, hija de don Timoteo Fernández.

Apenas había comenzado su viaje por la escabrosa ruta de la vida; en la escuela, cursaba el 4.º Grado, siendo alumna aventajada, en fin... era una esperanza para su familia, arrancada súbitamente para sumir en amargo dolor, el hogar Fernández Solórzano.

Sean mis palabras un lenitivo que mitigue su justo dolor.

—Sentida defunción: en la capital, murió Madame Lafuente, madre de nuestro amigo don Armando. Vaya para él y su apreciable familia mi sentido pésame.

—La portada del Cementerio la contrató la Municipalidad en \$ 400.00, con don Luis Llach. La obra se está ejecutando de cemento armado.

—Los trabajos del nuevo templo van muy adelantados.

—El nuevo Jefe Político ha mandado quitar los fonógrafos de los establecimientos. Le recomendamos vigile mucho la venta de licor de los domingos.

—Hemos oído quejas porque el Jefe Político es de carácter medio agrio, no visita, no se hace en falsas cortesías, a lo que el pueblo estaba habituado. Bien, este es el medio mejor de vivir en este pueblo, con todos y lejos de todos.

ARMANDO LIOS.

EL MUNDO AL DIA

BUENOS AIRES, 1.—Anoche, en sesión acalorada, cuando el señor Ministro de Agricultura, Mujica, contestaba la interpelación que se le hizo acerca de la agitación que prevalece entre los hacendados de la Provincia de Santa Fé, el Ministro manifestó que las desavenencias no se deben exclusivamente al alto precio de las tierras, sino a numerosas otras circunstancias, como la falta de crédito.

El Gobierno, de consiguiente, propondrá la creación de un Banco de Agricultura, que es mucho más ventajoso.

MADRID, 1.—En la calle de Alcalá, el periodista Fernández Arias, abofetó al hijo de la marquesa de Villamanga, quien lo insultó a consecuencia de un artículo que escribió contra su madre. Después se batieron a espada a todo juego, resultando Villamanga con una estocada en la parte inferior del costado izquierdo que le salió por la espalda, sacando el periodista un gran arañón en el cuello y otro en la cara, ambos leves. Reconciliáronse.

JUAREZ, 1.—Orozco tomóse la responsabilidad del despojo de las armas de los mormones americanos en territorio mexicano. Declara que necesita de estas y muchas otras armas y municiones que debe proporcionarse aun cuando con esto provoque la intervención americana. Asegura que Charles Taft, hermano del Presidente, ha formado una Compañía secreta con Gustavo Madero, hermano del Presidente de México, para la explotación de tierras en México; así se explica el favoritismo de los americanos al Gobierno de Madero.

NEW YORK, 1.—Anoche fué arrestado el bien conocido Teniente de Policía Charles Backer, Comandante del "Strong Arm Squad", quien, según declaración de Jack Rose, jugador é íntimo amigo de Backer, dice que éste le ordenó que se encargara del asesinato de Herman Rosental, jugador, quien amenazó a Backer con delatarlo de que él toleraba y tomaba participación en los mismos juegos clandestinos con ellos en el centro de New York.

El crimen se cometió hace 15 días, a las 12 y 45 p. m. frente del Hotel Metrópoli, en la calle 43, y muy cerca de Broadway. Rosental encontraba cenando cuando llegó a la puerta un automóvil con 5 personas, entrando una de ellas a manifestarle a Rosental que uno de los que ocupaban el automóvil, amigo suyo, deseaba verlo. Rosental salió en el acto, siendo recibido a balazos, muriendo instantáneamente.

En las inmediaciones encontrábase no menos de siete poli-

cias; sin embargo, los asesinos se escaparon.

Rose fué el encargado de cobrar el sobornamiento a Backer, en la casa de juego; éste le prometió que teniendo influencia en el Departamento de Policía, ninguno de los criminales organizados sería arrestado y que estuviera tranquilo.

El arresto de Backer ha causado gran sensación y la Prensa está llena de comentarios terribles de la policía.

Rose y sus consocios de la organización de asesinos, han sido arrestados hace días.

Después de la confesión de Rose, el Juez, temeroso de que los demás lo asesinaran en la cárcel, lo dejó y pasó la noche en la oficina del Juez.

SAN SEBASTIAN, 1.—Los Ministros y demás autoridades recibieron a Canalejas. La "Giralda" fondeó en medio de salvas, el Rey estuvo en el Club náutico, conversó con los Ministros y se marchó a Miramar.

Canalejas enteróle de todo especialmente de lo relativo a Portugal, extensamente, que las negociaciones con Francia han sido terminadas faltando por resolver la cuestión de Tánger.

El Rey muéstrase satisfecho de la excursión.

SANTANDER, 1.—Los Reyes regresarán de Londres el 8. Han traído el Toisón que entregarán al Príncipe de Gales.

TUY, 1.—Los civiles registraron la casa inmediata al cuartel donde se alojaron los portugueses, encontrándose un cofre de hierro con cartuchos y bombas, una de ellas de dinamita, la que se hizo explotar.

El resto era de pólvora y explosivos varios.

Ha sido encarcelada la dueña de la casa.

La esposa del Contralmirante declara que pertenece a un emigrado de la última revuelta.

ORENSE, 1.—De Chávez llegaron 7 heridos, que serán internados.

MADRID, 1.—Los diarios confían en que el Rey en su viaje a Inglaterra recogerá observaciones y enseñanzas políticas liberales de gran utilidad para ponerlas en práctica en España.

VIGO, 1.—El Gobierno ha prohibido que un centenar de portugueses emigren al Brasil, para evitar se embarquen, en el vapor que toque.

Se ha gestionado en el sentido de que los detengan.

LONDRES, 1.—Lord Mersey ha hecho público su tan deseado informe acerca de los asuntos del "Titanic".

Dice que el desastre se debe exclusivamente a la gran velocidad que se le dió al barco, sabiéndose que estaban en la región del hielo y que aunque es

verdad que el Capitán Smith cometió muchos errores no se le debe hacer responsable de la pérdida del barco.

Tampoco considera responsable al "attaché" Ismay, que actuaba como Gerente.

Dice que si "California" hubiera cumplido con su deber de atender a las señales de cohetes que vió, pues bien sabía que indicaban socorro, el número de ahogados habría sido sin duda mucho menor.

Dice que el "Titanic" habría salido bien de la región de hielo, si no se le hubiera dado tanta velocidad contra-indicada, siempre que se presuman peligros.

TOKIO, 1.—Inmediatamente después de la muerte de Mutsu hito, procedióse a la ceremonia de ascenso de Yoshihito al trono sin faltarle esplendor, apesar de tanta consternación, y también por estar poco preparados para una ceremonia de tanta grandezza.

Las solemnidades en el santuario real fueron soberbias, estando muy bien decorado y exquisitamente perfumado, según el rito.

Yoshihito ocupó el trono. En ese momento se le presentó con el tesoro sagrado la espada del Japón, el collar imperial y el collar de los emperadores.

Después de dos horas de descanso, Yoshihito encontrábase listo para principiar sus labores.

También estaban listas las altas personalidades del Estado, militares y la Marina.

Se cree que la coronación se efectuará en Mayo de 1913, entre los acostumbrados indultos.

Los funerales no se efectuarán antes de un mes.

WASHINGTON, 1.—El Presidente Taft presentó sus muestras de condolencia oficialmente a Yoshihito y privadamente a la Emperatriz viuda, a quien conoce personalmente.

El Secretario Knox ha protestado tanto a Orozco como a Madero por los ataques hechos a los americanos en México.

Diceles que se les juzgará responsables de cualquier sufrimiento que hubieren ocasionado en la misma forma que se hizo hace dos meses, no obstante que Madero es Presidente de una República amiga, mientras que Orozco es un bandido rebelde.

CONSTANTINOPLA, 1.—En la Cámara leyóse el programa ministerial que incluye la aceptación de la paz, siempre que no lastime el honor y dignidad de Turquía.

Atacóse duramente la intervención militar, después de gran discusión.

El Gran Visir declaró que el Gobierno devolvería el programa por no haberlo sancionado la Cámara.

Bennett Rojas y Fernández Banqueros

A partir del día 1º de Abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES á los tipos siguientes:

En cuenta corriente 6 por ciento anual

EN CERTIFICADO DE DEPOSITO:

A la vista	6% anual.
< 1 mes plazo	7% <
< 3 meses <	8% <
< 6 < < ó más	9% <

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad á la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato.

121 I. 112 R.

San José, 27 de Abril de 1912.

EDGAR KNOHRY & Cia.



Sub-Agencia Principal en San José, ADOLFO DE LA GUARDIA, LA PROVEEDORA

ANUNCIO

ANGLO AMERICAN COLLEGE

Day School for children and small number of interns. Elementary lessons & classes of reading, writing, mathematics & composition.—Advanced subjects, Literature, Poetry, Elocution, Languages, Plans, Vocal Culture, Interpretation and Declamation of Shakespeare and other classics; — Commercial branches including Bookkeeping, Stenography, Correspondence. Competent & experienced Professors.

COLEGIO ANGLO-AMERICANO Clases diurnas y nocturnas de idiomas. Cursos prácticos y cortos de inglés a niños y adultos para fines comerciales y sociales. Clases particulares según un método fácil, sencillo y original. Teneduría de Libros, Correspondencia, Taquigrafía, Escritura en máquina, traducciones. Maquinas de escribir para uso público. La matrícula está abierta.

No. 180, Calle 3ª. Norte, a la vuelta de la imprenta de Alsina.

Para más pormenores sírvase hablar con

El Director, P. OBIÓN RUSSELL, Presbítero.

Horas de despacho.—Office hours: De 9 a 11 a. m. y de 5 a 7 p. m. 531 I.—441 R.

EMILIO ESPINOZA R. Abogado y Notario Contiguo al Almacén de Carranza y Boletín

Relojería Alemana Variado surtido

de relojitos de pulsera, fajas y de expansión, en oro, plata y enchapado

Además gran variedad de RELOJES DE SEÑORA, en modernos diseños.

Luis Siebe

San José, Julio de 1912.

1141.

Depósito de Tabaco Iztepeque Legítimo de E. A. Robles

Desde esta fecha ofrece el Tabaco á su numerosa clientela á los siguientes precios:

IZTEPEQUE VIEJO: á \$ 3.50 tomando 10 kilos.

IZTEPEQUE NUEVO á \$ 2.95 " 10 "

En este mismo depósito conseguirá usted también el famoso IZTEPEQUE DESVENADO (ó sin venas) de calidad inmejorable á \$ 4.50 el kilo, como también BAJERAS de IZTEPEQUE á \$ 2.85 kilo.

Este último es un tabaco sumamente suave y liviano y mezclándolo con el Iztepeque fuerte da muy buenos resultados y deja un 50 por ciento más de rendimiento en los cigarrillos.

Acudid siempre á este Depósito y quedará usted satisfecho. (Calle del Carmen, frente á la Saabrería de Bengoechea).

19—15 v. 413 alt.

Traslado

En los primeros días del mes de Agosto se trasladará la Peluquería "Ideal"

al local donde está actualmente la Peluquería Aséptica; quedará refundida allí en compañía de los señores Muñoz y López.

423 R.



Para pedidos donde LYON Hnos. & Ca.

AMORTIZACION 103

El sistema primitivo pasado por el tiempo con sus defectos cada uno de los señores siguientes:

AMORTIZACION Nº 103 de \$1-00
139 Hampton Hill Ciudad
142 J. M. Castro F.
104 Ricardo Bogarín Cartago

AMORTIZACION Nº 103 de \$2-00
99 Amalia Chaves Ciudad
83 Mariano Fernández S.
252 Carlos Brenes
122 Iván J. Vázquez Alajuela
88 Jovita Retana Guadalupe

Nº 29.—El Agto. 2º Pol. Policia.

ALBERTO CARVAJAL

Sastrería LONDRES Y PARIS

104 alt.

ANIBAL SANTOS ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA: Espina Sur-Este del Teatro Nacional, frente al Juzgado 2o. de la Contencioso Administrativo.

128 alt.

ORTIZ

El surtido más completo en Joyas finas y de gusto. Regales para caballeros, niños y matronas

JOYERIA

Fábrica de joyas la más antigua ESMALTADO Y GRABADO

PLATERIA

Reparaciones complicadas y simples en cualquier reloj. Garantía, satisfacción y cumplimiento

RELOJERIA



CHAMPAGNE POMMERY & GRENO

OJO

Tómese bien en el distintivo más original de nuestra marca:

NUESTRAS BOTELLAS NO TIENEN ETIQUETA
Solo llevan una corbata con el nombre
POMMERY & GRENO
y dos medallones

Exigiendo nuestra marca al consumidor, tiene la garantía
de que recibe **LO MEJOR QUE EXISTE en Vinos de Champagne.**

UNICOS CONCESIONARIOS: FEO PFEIFFER & C^o - BORDEAUX

UNITED FRUIT COMPANY - SERVICIO DE VAPORES SALIDAS DE LOS VAPORES DE PUERTO LIMON

PARA NEW YORK, via Colon y Jamaica, todos los jueves, 6 las 5 p.m.
Los jueves y domingos vapores CARRILLO, SINGOLA, TIVIVES y TURRIALEA, llevan
pasajeros y carga de Limón a Nueva York en ocho días, torando en Colon y Jamai
va solamente para recibir pasajeros y correo. También llevan carga para Europa, via
Nueva York.
Estos vapores hacen conexión en Colon con vapores para Boca del Toro, Cartage-
na, Puerto Colombia y Santa Marta.
PARA NUEVA ORLEANS, via Puerto Barrios, todos los viernes a las 3 p.m.
Servicio exclusivo de pasajeros con los reconocidos vapores BEREHA, CARTAGO y
ORLEANS.
PARA BOSTON (directo), todos los domingos en la madrugada.
Servicio de pasajeros con los vapores SAN JOSE, LINOS y ESPARTA.
Todos los pasajeros para Boca del Toro y Colon, Panamá, deben presentarse ante
el Consol Americano en San José, CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse, y
para Nueva Orleans TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse, a fin de obtener una
constancia de haber presentado en ese lugar Ocho días 5 y 2 días respectivamente.
Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad res-
pectiva del Gobierno de Costa Rica.
Para más informes, remisión de pasaportes, etc., dirigirse a las oficinas de la
UNITED FRUIT COMPANY en San José o Limón, o a los sub-agentes SASSO y PIRIE en
San José.

San José, Mayo 25, 1912.

W. E. MULLINS, Administrador General.
28 a/c.
111 a/c.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA SERVICIO ATLAS

ITINERARIO PARA JULIO Y AGOSTO

PRINCE STEPHENSON	7 Julio	PRINCE STEPHENSON	4 Agosto
PRINCE JOACHIN	14 "	PRINCE JOACHIN	11 "
PRINCE FIDEL FRIDRICH	21 "	PRINCE FIDEL FRIDRICH	18 "
PRINCE AUGUST WILHELM	28 "	PRINCE AUGUST WILHELM	25 "

El vapor "Comodoro Rollin" no lleva pasajeros.
Hay vapores todas las semanas para NEW YORK, COLON y KINGSTON. Además los
vapores PRINCE JOACHIN y PRINCE AUGUST WILHELM hacen escala en
SANTIAGO DE CHILE.
ES LA RUTA MAS RAPIDA PARA LA EXPORTACION DE CAFE
Todos los vapores tienen CAMAREROS y MEDICOS.
Para pasajes y demás detalles en la Oficina de
JOHN M. KEITH, Agente General, San José, Limón
109 a/c.

IMPORTANTE

Hasta nuevo aviso los precios de nuestro
AZÚCAR DE FAMILIASERÁN los siguientes:

1 ^a clase	17.00
2 ^a >	15.50
3 ^a >	12.50

DESCUENTOS

5% y 5% sobre órdenes de 100 quintales para arriba
5% > > > 10 a 99 quintales
2% > > > 5 a 9 >

San José, 2 de Agosto de 1912. 105 a/c.
LINDO BROTHERS
A. Herrero y C^o y W. Steinvorth y hermano, Agentes.

Almacén Romero

En este establecimiento se venden artículos verdaderamente de lujo
Las personas de gusto refinado que deseen las últimas novedades de Europa,
deben visitar este acreditado y bien conocido Almacén.

Hotel Europa

Unico de primera clase en Puntarenas
Administrado personalmente por su propietario
EMANUEL MOISO
105 a/c.

"La Mascota"
R. CAÑAS & CIA.
Fajas para rugos, aciones y cordones
para unir fajas de maquinaria, de cuero
que ni se rotan ni se dañan con el agua.
Heno superior
SAN JOSE-COSTA RICA
105 a/c.

NESTLÉ'S
CONDENSED
SWISS
MILK
Leche condensada
NESTLE
delos Alpes de Suiza
La más perfecta
La más rica en crema

El alimento ideal
para la mujer, el hombre
y el niño

TÓNICO - RECONSTITUYENTE
FEBRÍFUGO
QUINA-LAROCHE
EL MISMO ELIXIR VINOSO EL MISMO FOSFATADO:
FERRUGINOSO: SIETE MEDALLAS DE ORO FOSFATADO:
Asociación, Comercio, Central-empresas, etc.
Paris, 23, Rue des Saussaies
Lima, 10, Calle de la Libertad, 10
Lima, 10, Calle de la Libertad, 10

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.
Se creía antiguamente, que una
medicina era benéfica en propor-
ción a lo repugnante de su sabor
y olor; pero ya sabemos que ta-
l idea era un disparate. No hay
ninguna razón por la cual la me-
dicina deba ofender a los senti-
dos más que los alimentos, y por
lo mismo, uno de los triunfos
más grandes que ha alcanzado la
química en los últimos años, con-
siste en lo que se puede llamar
la redención del aceite de hígado
de bacalao. Todo el mundo sabe
cuan asqueroso es el sabor y olor
de esta droga en su estado natu-
ral, y no es de extrañarse que la
mayoría de la gente declare que
prefiere sufrir la enfermedad a
tomar el aceite de hígado de
bacalao puro. Ahora bien, es
una de las leyes de la natura-
leza, que un remedio que es re-
pugnante al olfato y al paladar, y
que tambien revuelve el estóma-
go, no puede producir buenos re-
sultados, pues el organismo se
rebela en su contra y á gritos
pide deshacerse de él. El mila-
gro apetecido se encuentra en la
PREPARACION de WAMPOLE
en la cual tenemos la parte
valiosa del aceite, sin los domas
elementos. Este moderno y eficaz
remedio es tan sabroso como la
miel y contiene todas las prin-
cipios curativos de Aceite de
Hígado de Bacalao Puro, que ex-
traemos de los hígados frescos
del bacalao, combinados con Ja-
rabe de Hipofosfitos, Malta y
Cerezo Silvestre. Tomado antes
de los alimentos, evita y cura la
Dispepsia Nerviosa, Afecciones
de los Pulmones y todas las en-
fermedades que se originan por
las impurezas de la sangre. "El
Sr. Dr. Ignacio Plasencia de la
Habana, dice: He usado en magni-
fica Preparación de Wampole y es
inmejorable como tónico recon-
stituyente, lo cual ha sido com-
probado en mi práctica." De ven-
ta en las Droguerías y Boticas.

Ebanistería Francesa Lamothe & Gutiérrez

Como antes, con esmerado trabajo, nos hacemos cargo
de toda clase de muebles en todos los estilos, por catálogo ó
planos al capricho del cliente. Además, de reparaciones de
muebles y trabajos á domicilio.
Las hermosas tallas son la especialidad de la casa.
Nuestro lema es: "Dejar satisfecho al cliente."
6d

Negocio brillante en Limón

Por tener muy quebrantada la salud y no poderlo administrar
personalmente, se vende en este puerto un magnífico hotel con su
respectiva patente de cantina.
Para pormenores, dirigirse en Limón al apartado de correos n^o
385, y en San José á la Librería Española de doña María V. de Lines.
Limón, julio de 1912. 23-1m. 10

Acabamos de recibir

Heno de Alfalfa Heno corriente
Alfalfa molida
Avena en grano Semilla de Algodón
y toda clase de Afrechos

Almacén de Granos

14 d TOMAS FERNANDEZ & HERMANO.

KOBERG & ECHANDI

AL LADO DEL BANCO ANGLO

HOY
ofrecemos
OSRAM
la mejor bombilla para luz
eléctrica.
DUXBAK
la mejor faja de cuero para ma-
quinaria, completamente imper-
meable é insuperable para lugares
húmedos.
NEPONSET
papel aislante para techados de hierro
muy bueno y á precio bajo.

GRAN HOTEL FRANCES

El único en esta capital construido contra temblores, y donde toda fa-
milia ó pasajero que se hospeda, encontrará cuartos bien ventilados y la
mejor alimentación que se puede ofrecer en esta capital, su tarifa es
módica.
5 a/c. Propietario, ENRIQUE CORCELLE.
127 a/c.

TALLER ARTISTICO INDUSTRIAL

Fábrica de mosaicos de Fernando Doninelli
Hago saber á mi numerosa clientela que acabo de recibir mi fábrica son de las mejores
un gran surtido de dibujos de marcas que han llegado al país.
diferentes clases para mosaico. Espero órdenes en la calle 11
en pasta seca y pasta aguada, ó Sar.
Especialidad en el pedrin para
aceras y patios, los hay de di-
ferentes dibujos garantizados.
FERNANDO DONINELLI
5-15 v. a/c.
130 a/c.

TEODORO ROIZ

FABRICANTE DE JABON Y VELAS
ESTABLECIMIENTO 1889 - APARTADO 103 TELEGRÁFO: ROIZ
= Almacén de Abarrotes Ventas por mayor
Hay siempre: Cuchillos, Alambres, Techo de hierro, Pinturas in-
glicas, Cemento, Papel, Fósforos, Galletas, Confitos.
LIQORES.—En este ramo no tiene competencia; hay muchos
y muy buenos, formando en buena cantidad 1.75.
SE HACEN REBAJAS CONSIDERABLES
142 a/c.

EL DOCTOR JOSE CORVETTI

avisó á su clientela y al público en general, que ha trasladado
su gabinete y casa de habitación á la calle 3a. Norte, entre la
Botica Central y Casa Presidencial, 75 varas al Sur de la Im-
prenta Alsina. Despachará todos los días, excepto el martes,
de las 7 y media de la mañana hasta las 4 de la tarde. Aparta-
do 510. Teléfono 106. 14 140 a/c.

Supresión de
las inyecciones.
Tratamiento
el mas facil
y el mas discreto.

**SANTAL
MIDY**

Exigir la firma:
MIDY
sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL
de los flujos antiguos ó recientes

Cada ampolla
lleva el nombre
MIDY

Desconfiar de las Falsificaciones.
Cada ampolla
lleva el nombre
MIDY

PARIS, 8, Rue Vivienne y 10, Rue de Valenciennes.

NIERRO GIRARD
El NIERRO GIRARD cura la
palidez de color, el empobre-
cimiento de la sangre y fortifica los
temperamentos debiles.
El profesor Girard, encargado de
la Memoria á la Academia de Me-
dicina de Paris ha comprobado
que los enfermos lo aceptan fá-
cilmente, y lo que particularmente
distingue esta "A" de hierro es que
no solo no irrita, sino que com-
bate el estreñimiento.
En todas las farmacias.

LIDILIA PARFUM
V. RIGAUD - PARIS
En todas las buenas Perfumerías.

GOTAS COLONIALES
CURAN INSTANTÁNEAMENTE
Dolor de Estómago, Indigestiones,
1912, 4, JULY 1912, y de todo lo Similares.

POLVOS DE TALCO
**POLVOS DE TALCO
DE COLGATE**
Necesarios para el tocador, tanto
para las damas como para los cabal-
leros. Los Polvos de Talco de Colgate se
usan para diversos fines. Son indispensa-
bles para el tocador, para el baño y
para los niños.
La superior calidad de estos polvos
tiene como garantía la espléndida repu-
tación de Colgate y Cia. por espacio de más
de un siglo.
COLGATE & CO. Establecido
en 1806
Fabricantes de la CREMA DENTAL
DE COLGATE

COGNAC "MARTEL"
MARCA J. & F. MARTELL
La esta garantía todos sus cognacs como productos
absolutamente puros de la destilación de vino de uva,
cosechada en la región de Cognac (Francia).
EL COGNAC PREFERIDO POR LA GENTE DE BUEN GUSTO

LA NACIONAL
GRAN FÁBRICA FUNDADA EN 1890
PREMIADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE SAN LUIS EN 1892
Esta fábrica produce con su maquinaria perfeccionada, la cantidad de brandy
de primera calidad que se consume en el mundo. Sus productos son de la mejor
calidad y su precio es el más bajo. Los señores que deseen comprar brandy
de primera calidad, deben dirigirse á esta fábrica. Los señores que deseen
comprar brandy de segunda calidad, deben dirigirse á esta fábrica. Los señores
que deseen comprar brandy de tercera calidad, deben dirigirse á esta fábrica.
Los señores que deseen comprar brandy de cuarta calidad, deben dirigirse á esta
fábrica. Los señores que deseen comprar brandy de quinta calidad, deben
dirigirse á esta fábrica. Los señores que deseen comprar brandy de sexta
calidad, deben dirigirse á esta fábrica. Los señores que deseen comprar
brandy de séptima calidad, deben dirigirse á esta fábrica. Los señores
que deseen comprar brandy de octava calidad, deben dirigirse á esta
fábrica. Los señores que deseen comprar brandy de novena calidad, deben
dirigirse á esta fábrica. Los señores que deseen comprar brandy de décima
calidad, deben dirigirse á esta fábrica.